

El Pobrecito Hablador

PERIODICO POLÍTICO EVENTUAL

Yo no admito subvención,—Ni me caso, ni me vendo,—De retóricas, no entiendo.—Y al ladrón, llamo ladrón.

Época 1^a.—Año 2.º

Guayaquil, Sábado 1.º de Abril de 1911

N.º 37

GENTE NUEVA



Dr. Reynaldo Cueva García

Joven liberal y facultativo.

El doctor Cueva, en representación de la Provincia de Loja ha asistido varias veces al Congreso y hecho hanorable y proficua labor.

GRAN BAZAR Y PELUQUERIA
LA PARISIENNE.—J. PALACIOS TORRES
CREMA POMPEYANA
SERVICIO DE PELUQUERIA ANTISÉPTICO

Pruebe Ud. el refinado "CRISTAL"
DE VENTA EN TODAS PARTES
POR MAYOR BONNE
Ismael Pérez P.
ESQ. SUCRE Y CHANDUY,

FALTAN 152 DIAS

¿Y?..... QUIÉN SABE.....!

«EL POBRECITO HABLADOR»

PERIODICO POLÍTICO EVENTUAL

EL ÚLTIMO ATENTADO

Si, ecuatorianos! El emblema de la patria, aquel sacrosanto tricolor de las victorias del Portete, que fué villanamente alquilado en 1894 por el cónsul Noguera en Valparaíso, que sirvió para tapar el negociado del buque Esmeraldas-Yalú, mancha que fué lavada con la sangre de Gabriel Urbina, Gabriel Avila, Medardo Suárez, Francisco Pino, Nicanor Santa María Ugarte, Angel Vicente Sotomayor y Luna, Manuel J. Castillo y cien mas; acaba de ser nuevamente infamado, nuevamente ennegado, nuevamente vilipendiado por otro cónsul ecuatoriano, otro agente en el exterior del mil veces criminal alfarismo.

George Grotstuck y su socio Francinelli Graziosi, ambos cónsules nombrados por Eloy Alfaro, ambos traficantes y engañadores con armas viejas, ambos flamantes contratistas con el Ecuador por rifles inservibles el primero y por cañones pésimos el segundo; cónsul en Berlín el uno y en Roma el otro; han enarbolado nuestro labaro sagrado al tope de un buque italiano, el «Unbria» y lo han traspasado a una mezquina nación de negros.

Ayer sirvió el pabellón nacional para un bajo servicio de la raza amarilla; hoy ha servido para otro peor de la raza negra.

Es el colmo! Cómo se abusa de la paciencia de un desgraciado pueblo!!

El Gobierno es responsable únicamente, por que nombró, ha tenido a su servicio a un cónsul que además de haberse aprovechado de mas de medio millón de marcos enviados generosamente por el señor Alfaro a cuenta de los fusiles viejos contratados con él y a pesar

de que don Emilio Estrada denunció la clase de fierro viejo que vendría, el peculdo que se trataba de cometer y la CLASE de HOMBRE que era el tal George Grotstuck, Alfaro lo sostuvo, y lo sostuvo desde 1906 hasta, según dice su cómplice Peralta, HASTA HACE DOS MESES....

!Qué burla se hace del infeliz y explotado pueblo!!

¿Cuándo fué la cancelación de las letras patentes de ese cónsul?

Dice Peralta que hacen DOS MESES....

Un diario de la tarde de esta ciudad publicó una carta de Florencia (Italia) de fecha 17 de febrero y en ella se dió a conocer que el gobierno italiano habia vendido el «Unbria» para el Ecuador.

La venta, pues, ha tenido lugar en cuero, y las letras patentes de Grotstuck han sido canceladas antes ó después?

Y exactamente, de Enero a Marzo hay los dos meses ALEGADOS; lo que deja entrever que el gobierno tuvo conocimiento de esa infamia y....guardó silencio por que le CONVENIA guardarlo.

Y que el gobierno lo supo, prueba; que con fecha 17 de febrero, el mismo día que escribía el señor Borja de Florencia, dirigió a Paris una ridícula protesta por el hecho consumado....

Veremos si el país está tan degradado que ACEPTA las explicaciones de quién lo ha engañado en múltiples ocasiones análogas y cuándo ya ha efectuado el daño.

Por nuestra parte, creemos sinceramente, que el nuevo y repetido alquiler del pabellón; está dentro del procedimiento usual y corriente del gobierno alfarista y que si es el último atentado es por que ya no puede hacer más grave daño: desde que ha pignorado la autonomía, la honra, el crédito, las rentas etc.; justo, muy justo es, que termine por *frutarse* en la bandera nacional.

Conste, pues, nuestra altiva y enérgica protesta, tanto más, por cuanto el crimen cometido ha sido perpetrado por quienes subieron en 1895, debido a la sangre generosa derramada en los campos de batalla para lavar con ella, la otra mancha irrogada por otros tan malos hijos de la patria, como los actuales.

DECRETO IRBITOI

Cómo se burla Alfaro de los infelices ecuatorianos!!

Para contentar a los que gritan por la desaparición de los fondos del ferrocarril al Curaray en los bolsillós de los de la causa; aciba de decretar, (siempre hace lo mismo) que tal obra la ejecuté.... la Junta Patriótica Nacional que funciona en Quito.

Y con qué dinero?

Que lo solicite a los patriotas, quienes abrirán sus bolsas y entregarán el que sea necesario.

Y los fondos de la obra?

Allí está el busillis. El tiene resuelto llevarse los y se los lleva, dejándonos su último decreto, con que los tontos creerán que se llevará a efecto aquella obra.

Y no falta quien ha tomado a lo serio aquella nueva farsa y pide... una nueva licitación.

Volverán a insistir los Ingenieros Moore y Fox....?

Por que para burla, basta una sola vez; y esto siempre en mengua del Estado.

Murió el iniciador Luis Martínez y solo, únicamente sólo, un gobierno presidido por el señor General Plaza, realizará aquel ideal de los ecuatorianos.

Después, Alfaro solo ha aprovechado de los fondos para si y para sus agentes confidentiales, parientes y amigos.

BUFETE DE

«EL POBRECITO HABLADOR»

Ciudad, Marzo 20 de 1911

Sr. Pobrecito

Sabido es que el doctor Rafael M. Arizaga aceptó la misión a Washinton por que la República en peligro exigía este servicio de su patriotismo.

Confados todos en sus luces, aplaudimos su resolución; ya que después conoceremos si su labor ha sido benéfica para el país, cual corresponde a su merecida nombradía.

Pero como el alfarismo no pierde riopio en eso de jugar siempre a la

mala para repletarse de oro, echó al tapete el infame *imbroglio* de lo de Galápagos, que los de la trinca habrían maceado á sus anchas, si no lo impide la actitud viril y agresiva que asumió el pueblo contra esa volada.

Y, aquí es donde el pobre doctor Arizaga paga el pato, por los cuatros que les hicieron echar á los trinqueros los de Ambato y el Guayas, que armaron un chivazo más grande que por lo de Charnacé y Zarumilla. Porque, ¿quién le metió á deslenguado al doctor con su cablegrama contestación á «El Telégrafo», en el que puso en eso al Viejo, al asegurar que la *zinzinación* por lo de Galápagos no cursaba en la Legación ecuatoriana?

Y, era lo natural, la renuncia se imponía; por que, para qué fue hablador?

Y la obligada renuncia no es así como quiera, por que ésta, tal como suena, le habría sido honrosa al doctor y esto sí que no lo consentiera Peralta ni don Moy.

Cómo, se habría de venir muy orondo el renunciante, á recibir los parabienes de los ecuatorianos por su actitud reveladora del euripado; eso nó, que de las alturas ya se ha echado á rodar la bola de que Arizaga viene corrido, por que no es persona grata en Washington precisamente por su cablegrama á «El Telégrafo»; por que en la Casa Blanca dizque dicen, que no puede ser buen diplomático el que no ha sabido ocultar el zarpazo del Aguila del Norte sobre Galápagos, que ésta lo necesita para asegurar su imperialismo en el canal contra el Ecuador, contra la América Meridional y contra todo el Mundo.

Y vendrá el señor Arizaga á recibir el cieno que le arrojen los periódicos alfaristas, por no haber complacido á los yanquis y á los de la trinca Harman-Alfaro-Peralta, que lo han á purar hasta el cáliz de la amargura.

Porque, es sabido, que si los hombres de bien no coonestan con las trapacias del alfarismo, éste tendrá que vengarse emporcando la reputación, amenguando el mérito de los q' se inspiran en los dictados de la justicia y en los intereses de la patria.

Pobre señor Arizaga, quién lo metió á patriota?

J. M. V.

PÁJARO DE CUENTAS

El alquilador del pabellón Nacional, el nuevo cónsul Noguera, cón-

sul también del Ecuador en Berlin, nombrado por el viejo luchador y sostenido por éste, el flamante George Grotstuck, socio de ese otro cónsul en Roma, Fraccinelli Graziosi, fué descubierto por don Emilio Estrada en sus trapacerías del armamento inservible para el gobierno del señor Alfaro y á pesar de que el señor Estrada denunció al gobierno la picardía, éste, envió las letras y pagó el armameneo materia de ese peculado.

Mé aquí los conceptos que sobre tal individuo, encontramos en un folleto publicado en Diciembre de 1906 por el Visitador Fiscal don Emilio Estrada y que contiene el Informe presentado al Ministerio de R. R. E. E.

Página 11.—BERLIN

«En Paris se me informó que un Sr. Georg. Grotstuck había pedido de Berlin informaciones sobre las facultades económicas del Ecuador con cuyo país aseveraba el solicitante haber celebrado un contrato relativamente grande para suministro de armas, municiones y equipos militares.

Sorprendido y dudoso de que tal negociado existiera; á mi vez empecé á tomar datos sobre las facultades económicas del para mi presunto contratista, pronto supe que en Berlin existía con el nombre de Grotstuck una pequeña oficina de corretaje cuyos dueños se ocupaban de correr (ofrecer en venta) armas desechadas por los ejércitos Austriaco y Alemán; las que ofrecían á las Repúblicas sud-americanas como salidas de los parques imperiales; se me agregaba en el informe que el jefe de la Casa era el Cónsul del Ecuador en Berlin.

En Hamburgo obtuve datos más precisos y supe con disgusto que la negociación se tramitaba de una manera humillante para el Ecuador.

Otro corredor de armas viejas de apellido Graciossi en competencia con Grotstuck habia ofrecido al Perú las mismas armas, municiones y equipos militares, oferta que el Perú desechó de plano, desengañado Graciossi ocurrió al Ecuador para colocar sus fierros viejos y allí se habia encontrado frente á frente del Sr Koppel agente d' Grotstuck. Eso me dió la medida de la clase de armas que Grotstuck queria vender al Ecuador.

En los primeros días de Julio supe por un documento oficial mandado del Ministerio de la Guerra y dirigido á otro negociante de armas

con fecha de Mayo 10 que el Gobierno Alemán no vendia otros rifles 88 que los que tenían cañones inservibles y esto con el compromiso de cambiarles los cañones antes de sacarlos de Europa, pero en los últimos días de Agosto supe con verdadera vergüenza que esa última prohibición se habia levantado exclusivamente para el Ecuador.

En efecto, con fecha 15 de Agosto, esto es justamente 30 días después de firmado en Quito el negociado de armas, el Ministerio de Guerra del imperio habia expedido el siguiente acuerdo:

(Aquí el documento en alemán)

Traducción

Ministerio de Guerra.—Departamento General de Guerra.—No. 346.-6.06.-A. 2. - Berlin W. Agosto 15 de 1906.—Calle de Leipzig, 5.—An den Königlichen Oberts z. D. Herru Baur Hochovah Igebiren Stútgart.

La restricción del reglamento en la cifra 2, de las condiciones comunicadas á Ud. para la venta de rifles 88, con cañones gastados, de que los rifles deben ser proveídos de nuevos cañones, antes de la exportación fuera de Europa, se revoca (ó anula) en el único caso de que éstos sean para el Ecuador.

(f.) Bücking.

La trama era clara pero quise adquirir el conocimiento material, y telegrafí á Berlin preguntando á solicitud de quién se habia expedido el vergonzoso acuerdo—al día siguiente recibí la contestación esperada: era el Sr. Georg Grotstuck, quien después de asegurado el contrato en Quito hizo la humillante solicitud. ¿La hizo como Cónsul ó como comerciante? no lo sé, pero si sé que no debe ser Cónsul del Ecuador quien ha firmado esa solicitud que seguramente no hubiera hecho si el humillado fuera su país.

Cumplo con el deber de pedir la cancelación de ese nombramiento.(1)

Los documentos oficiales, que prueban todas mis aseveraciones reposan en mi poder y los puedo entregar cuando el Sr. Ministro así lo disponga.

(1) Nosotros cumplimos con el deber de reconocer y proclamar la honradez é independencia del señor Estrada en este asunto, cuya actitud la hemos aplaudido con convicción y sin reserva de ninguna clase. (N. de la D. y R.)

La Esmeralda de Antonio E. Arce

OFRECE A SU ESTIMABLE CLIENTELA UN GRAN SURTIDO DE JOYAS
RELOJES, LENTES Y ANTEOJOS CRISTALES FINOS
CALLE 9 DE OCTUBRE N.º. 106

Este grave incidente y muchos otros análogos demuestran la inconveniencia de otorgar nombramientos de Cónsules ecuatorianos á desconocidos que si los solicitan es para especular en tales nombramientos, resultando el grave inconveniente en muchos casos de que se comprometa á un Gobierno á dispensar atenciones siquiera sea oficiales á individuos poco ó nada merecedores de ellas y aún á ser rechazados como ha sucedido alguna vez por la mala conducta de los agraciados. (¿?)

PERSONAL

El señor Luis F. Molestina buen amigo nuestro, ha dejado de existir.

Le damos á sus estimados deudos nuestro sentido pésame.

Con procedencia de Cuenca han llegado nuestros amigos los señores Celso Fernandez de Córdova y Darío L. Calero Y.

Nuestro muy distinguido amigo, el liberal sin tacha señor don Miguel Valverde, ha regresado de Quito.

CHARLAS CALLEJERAS

Se dice que el ciego reclutó *recidivores* á dos sucrés por cabeza.

Se dice, que muchos recibieron el *honorario* y no asistieron á la recepción.

Se dice que se trabaja activamente por desfigurar los hechos del alquiler del pabellón.

Se dice que esa es la consigna de los periódicos oficiales.

Se dice, que el plan alfarista de anular las elecciones de Enero, se realizará.

Se dice, que aquello acarreará de todas maneras un *movimiento*.

Se dice, que el Gobierno no se ha preocupado en nada del asunto peruano en Gualaquiza.

LO QUE NO SE DICE

No se dice, cuanto ha ganado el viejo, su íntimo Peralta y Grotstuck

No se dice que estos *alquiladores* han sido más *vivos* que Camaño y Co.

No se dice, que los *otros* los hicieron *chinos* en las £ 80.000.

No se dice, que *estos* recibieron la comisión *dando y dando*; es decir, subiendo el pabellón y contando el dinero.

No se dice, el objeto de los viajes del coronel Davalos á Tulcán de incógnito.

No se dice, tiene un *complot* con Perico el de la Guerra.

No se dice, que ambos son *flavistas* por necesidad.

No se dice, que el Doctor Carlos R. Tovar no aceptará la plenipotencia en Washington.

No se dice, que el elegido por el viejo es el cirujano Martinez Aguirre.

No se dice, que para dorar la píldora, se han cojido los nombres de Tovar y Vásquez como sucesores de Arizaga.

No se dice, que la renuncia del Secretario de la Gobernación ha sido *á fortiori*....

No se dice, por qué fué la renunciada.

No se dice, qué enredos eran los de Cuadrado, Redondo, etc.

ORO Y AZUL

¿Por qué «El Tiempo» no publicó desde el 18 de Febrero el entripado Grotstuck—Umbria—Falcuelli—Alfaro y Compañía?

Yá que hace lujo de detalles y GRITA más que ninguno de los demás ganzos; ¿porqué ha esperado que «La Prensa» de Quito hablara....?

Ah! la farsa, siempre la farsa alfarista!!

Peralta está en su apogeo!! Ya cree engañarnos diciendo que ha reclamado al Kaiser lo hecho en Italia por su agente consular; pero, lo que nó nos dice es lo que sacará con su disparatada ¿oyó? disparatada reclamación; porque el Kaiser le dirá:

—Y á mí qué me importa que un súbdito mío se burle de Uds? Allá, ustedes que lo tenían de compinche....!

Y efectivamente, que es necedad la tal reclamación con la que no se consigue otra cosa, que acallar el grito de protesta que debería haber lanzado yá el pueblo ecuatoriano,

!Pero se le engañará otra vez y otras mil....!!

Signe la farsa!!

«El Tiempo quiere hacernos *colmulga* con formas de pergamino, diciéndonos que el viejo le enseñaba á su gabinete (sic) y personas de su círculo, los *cablegramas* sobre el nuevo alquiler del pabellón.

Pero colega, si el círculo de don Eloy vale tanto como él; y ninguno tuvo la dignidad de protestar por ese inaudito hecho, ni siquiera darlo á conocer.

Vaya con el círculo alfarista. Buenos pájaros son todos y bien juntos están, por que así merecen, no sólo ellos, sino los que se afilian ahora á ellos, después de este escándalo.

Según «La Prensa» de Quito, el informe de los peritos reconocedores del ferrocarril, ha sido editado con mucho secreto.

Qué entripado tendrá en mientes el «viejo farsante»?

A qué obedece tanto iuierés, tanto cuidado?

Los intereses de la sociedad Alfaro—Harman están sobre los del Ecuador?

«El Grito» publicó últimamente un curioso calendario de las *rateiras* que tienen lugar en esta feliz ciudad de Santiago de Guayaquil.

Y la Policía?
Ah! ella está entregada á buscarlos en todas partes, por enemigos del Gobierno!

¿Qué le importan los robos?
Allá los bobos que se dejan robar de día, claro y con sol!....

REMITIDO

Don MANUEL SERRANO

Este señor trata de vender á los americanos unas huertas de cacao que llama Departamento del Sonador, ubicadas en el sitio del Zapote, en la provincia de El Oro, hacienda San Joaquín y Mercedes.

Estas huertas y todo lo comprendido en ambas márgenes del río Sonador es de la exclusiva propiedad de la familia Cruz Vallejo, según sus títulos hereditarios incritos, particular que aviso á quien interese, para que nó se deje sorprender de don Manuel Serrano y no alegue igaorancia más tarde.

MODESTO CRUZ V.

Guayaquil, Marzo 10 de 1911.

SIEMPRE ha sido, es y será el mejor remedio para las enfermedades de la piel, el Especifico "CANDOC", de venta en la Botica "La Marina" á un sucré el frasco.

Azufre, Cal, Pasto, Carbón

VENDO Villanil No. 215